

RAPPORT D'ACTIVITÉS

2022-2023

Conseil jeunesse de Blainville

UNE SENSIBILISATION DES BLAINVILLOIS AU PROCESSUS DÉMOCRATIQUE UN ACCÈS PRIVILÉGIÉ AUX ÉLUS ET AUX INFRASTRUCTURES DE BLAINVILLE UNE TRIBUNE POUR S'EXPRIMER SUR LE PLAN MUNICIPAL UN PROJET MOBILISATEUR POUR LES JEUNES LA VOIX DES JEUNES

La voix des jeunes

Cette année, les activités du conseil jeunesse se sont déroulées sous le thème *La voix des jeunes*.

Cette édition se voulait une occasion unique pour les élèves de découvrir les infrastructures de la Ville et de participer à la création d'un lutrin symbolique.

Ce programme permet aux élèves du 3e cycle du primaire de se faire élire par leurs pairs et de vivre une expérience de groupe avec des élèves de l'ensemble des écoles primaires de Blainville.

Rapport d'activités de la 17º édition

Mot de la mairesse

Depuis 2006, le conseil jeunesse permet à des élèves du troisième cycle du primaire de découvrir la vie démocratique municipale dans le cadre d'activités ludiques et pédagogiques.

En 2023, le conseil jeunesse se composait de quatorze participantes et participants provenant de six écoles primaires de Blainville et de six districts.

C'est sous le thème *La voix des jeunes* que s'est déroulé le mandat de la cohorte 2023. Les membres ont ainsi eu la chance de participer à la création d'un objet qui siégera en permanence dans la salle du conseil. Ce dernier permettra de représenter symboliquement les jeunes au conseil municipal lors de prise de décision.

De plus, en collaboration avec le Service de police, le conseil jeunesse a contribué au développement d'un kiosque sur la sécurité à vélo pour le Triathlon de Blainville. Il a aussi participé en mars dernier à la deuxième édition de la fête des semences.

Enfin, les membres ont collaboré à la programmation des cinémas sous les étoiles, réalisé une capsule vidéo promotionnelle pour l'exposition *ma première galerie d'art*, visité les ateliers municipaux, participé à la sélection d'un jeu gonflable pour Blainville en fête, collaboré avec le Service des communications, en plus de rencontrer des élus du conseil municipal, des membres de l'administration municipale ainsi qu'un membre de la commission Relève.

Ce fut donc un mandat très bien rempli et fructueux!

Félicitations aux membres du conseil jeunesse 2023!

Liza Poulin

Mairesse de la Ville de Blainville



Événements

Participer à des événements municipaux



Haut : Nicole Ruel, Coralie Pichette, Liza Poulin, Michèle Murray, Sarah Maria Lahridi-Ramos et Élina Al Salman Bas : Roselune Tremblay et Béatrice Charron. La participation au conseil jeunesse permet aux représentants d'agir à titre de maître de cérémonie et de participer à des événements municipaux. À ce titre, dans le cadre de la deuxième édition de la fête des semences, les membres du conseil jeunesse ont offert gratuitement des semences aux enfants.

En plus de consolider les liens avec les élus, les représentants se positionnent auprès des élèves de leur école. Ces activités contribuent au rayonnement du programme du conseil jeunesse.

Lors d'une séance de travail, les jeunes ont eu l'occasion de débattre entre eux sur différents sujets. Cela leur a permis de prendre position et d'apprendre à affirmer leur point de vue.

La mairesse du conseil jeunesse a également pris la parole lors de la finale régionale du concours *Blainville en chansons* (présentation et remise du prix coup de cœur jeunesse). D'autres membres ont fait des allocutions lors des séances de cinéma sous les étoiles.



Magalie Robitaille-Brouillet, mairesse du conseil jeunesse, à l'occasion de la Grande finale de *Blainville en chansons*.

Visiter des infrastructures municipales



Gabriel Korba, Félix Gaudreault, Jasmine Laverdière, Sarah-Maria Lahridi-Ramos, Coralie Pichette, Isabella Suarez, Nadine Yara Nifakiane, Maram Bouzidi, Radya Bouhaddioui, Béatrice Charron, Elina Al Salman, Roselune Tremblay et Magalie Robitaille-Brouillet en compagnie de Michèle Murray et Patrick Marineau, conseillers municipaux.

Pour plusieurs jeunes, ce fut un apprentissage des rouages du conseil municipal, du processus de prise de décision, du rôle que d'un élu municipal et la découverte des divers districts municipaux formant le territoire blainvillois.

Les membres du conseil jeunesse ont pu faire la visite complète de l'hôtel de ville, du centre communautaire et du centre d'exposition en compagnie de deux élus, Michèle Murray et Patrick Marineau.



Béatrice Charron, Elina Al Salman, Coralie Pichette, Gabriel Korba, Félix Gaudreault en compagnie de Patrick Marineau, conseiller municipal.

L'activité s'est terminée avec une prise de photo pour la mosaïque remise traditionnellement à chacune des écoles. La photo officielle du conseil jeunesse sera également affichée dans l'aire d'attente de l'hôtel de ville.

Rencontrer les conseillers



Marie-Claude Collin, Félix Gaudreault, Jannat Hmaimou, Nadine Yara Nifakian, Roselune Tremblay, Isabella Suarez, Béatrice Charron, Magalie Robitaille-Brouillet, Elina Al Salman, Jasmine Laverdière, Radya Bouhaddioui, Maram Bouzidi et David Malenfant.

Les membres du conseil jeunesse ont pu échanger sur les différents aspects de la vie municipale lors d'une rencontre avec les conseillers.

Préalablement, lors d'une séance de travail, les jeunes avaient préparé une liste de questions à poser aux conseillers, qui favorisent notamment la prise de position, les échanges et l'écoute des besoins des Blainvillois. Les questions portaient autant sur la vie scolaire, le travail d'un conseiller que sur les enjeux de sécurité et d'environnement.

Consultations auprès des pairs et prise de décisions

Les représentants ont procédé à la mise en commun des résultats obtenus dans le cadre des consultations dans les classes. Cellesci portaient sur le choix d'un jeu gonflable pour Blainville en fête et les films présentés dans le cadre du cinéma sous les étoiles. Ils ont également été sollicités par le Service de police afin de monter un kiosque pour sensibiliser les citoyens à la sécurité à vélo lors du Triathlon de Blainville. Les jeunes ont donc été amenés à échanger sur leurs différents choix et à prendre une décision collective.



Philippe Magnenat, Liza Poulin, Béatrice Charron, Gabriel Korba, Coralie Pichette, Félix Gaudreault et Maxime Durocher lors du Triathlon de Blainville.

Procéder au vote et à la passation du pouvoir!

L'aventure du conseil jeunesse permet aux jeunes conseillers de vivre le processus d'une élection par les pairs. Les participants intéressés ont prononcé une courte allocution après laquelle ils ont procédé au vote secret.

Magalie Robitaille-Brouillet, de l'école de l'Envolée, a été nommée mairesse pour l'édition 2022-2023. Magalie a su bien véhiculer les valeurs de sa cohorte et s'est démarquée par sa motivation tout au long de l'aventure. Elle a su être inspirante pour ses collègues, s'exprimer avec aisance lors des prises de parole et bien se servir de son leadership mobilisateur.



Magalie Robitaille-Brouillet, mairesse du Conseil jeunesse

Prendre la parole lors d'une séance extraordinaire

Dans une formule où chaque représentant expose un élément du bilan des activités menées, toutes et tous ont pris la parole lors de la séance extraordinaire du 25 avril. Les familles et les élus ont été invités à y assister. La mairesse jeunesse, Magalie Robitaille-Brouillet, a procédé au tour de table des conseillers afin de leur permettre de s'exprimer sur l'expérience vécue.

Maram Bouzidi et Félix Gaudreault ont recommandé la reconduction du conseil jeunesse pour les prochaines années. Une mosaïque est remise à chacune des écoles participantes afin de reconnaître l'engagement des jeunes dans le projet.

Pour célébrer le travail accompli par les jeunes, les invités se sont rassemblés au centre d'exposition. Les jeunes ont signé le Livre d'or de Blainville, et ont participé à une séance photo avec les élus.



Maram Bouzidi. Félix Gaudreault et la mairesse Liza Poulin

Lutrin personnalisé réalisé par le conseil jeunesse

Le 26 mars dernier, les membres du conseil jeunesse ont travaillé en collaboration avec Josée Ouellette et des menuisiers du Service des travaux publics de la Ville afin de créer un lutrin personnalisé. Les membres du conseil jeunesse ont fait des dessins, et écrit des mots et des phrases qui représentent la jeunesse. Les dessins ont par la suite été reproduits sur le lutrin. Le résultat est impressionnant, et cet objet symbolique sera présent lors de nombreux événements municipaux.







Félicitations aux représentants 2022-2023



Patrick Marineau, Michèle Murray, Philippe Magnenat, Stéphane Dufour, Liza Poulin, David Malenfant, Jean-François Pinard, Marie-Claude Collin et Serge Paquette.

Isabella Suarez, Jasmine Laverdière, Sarah-Maria Lahridi-Ramos, Maram_Bouzidi, Roselune Tremblay, Magalie Robitaille-Brouillet, Béatrice Charron, Nadine Yara Nifakiane, Radya Bouhaddioui, Gabriel Korba, Félix Gaudreault, Coralie Pichette, Jannat Hmaimou.